

Protokoll der AStA-Sitzung am 04.02.2015

Ort: Campus Scharnhorststraße, Gebäude 9, Sitzungsraum

Beginn: 14:33 Uhr

Ende: 17:11 Uhr

Sitzungsleitung: Johannes Klaffke

Protokollantin: Franziska Hill

Anwesend:

Referat	Name des Referenten	stimmberechtigt
Sprecher_innen	Johannes Klaffke	ja
Sprecher_innen	Jasper Kahrs	ja
Sprecher_innen	Jonas Banner	ja
AntiRa	Sina Dioste	nein
AntiRa	Truus Hohenwalt	ja
AntiRa	Leonie Jantzer	nein
Öko? – logisch!	Isabelle Viole	nein
Öko? – logisch!	Lisa Apking	ja
PENG!	Dörte Themann	nein
PENG!	Thorben Witt	ja
PENG!	Fabian Zimmer (bis 16 Uhr)	nein
Kulturreferat	Katharina Filbert	ja
Theaterreferat	Nadja Scherff	ja
Wohnzimmerreferat	Camille Brüssel	ja
Wohnzimmerreferat	Elisa Schopf	nein
SemesterTicket Kultur	Anna-Lena Puttkamer	ja
QuARG	Franka Perpeet	nein
QuARG	Stephan Baglikow	ja
Finanzreferat	Frauke Eickert (bis 16 Uhr)	ja
Personalreferat	Hanna Kotan	ja

Gäste

Jana Höbermann
Kevin Kunze

Thorben Peters

Aljoscha Al-Badri

Tagesordnung:

- TOP 1** Begrüßung und Regularien
- TOP 2** Mitteilungen und Anfragen
- TOP 3** Sitzungsfrequenz
- TOP 4** Spendenaufruf hochschule 21
- TOP 5** Wahl Verkehrsausschuss Stadt und Lenkungsgruppe Landkreis Lüneburg
- TOP 6** Zusammenarbeit/AStA-StuPa-Wochenende/AStA-Workshop
- TOP 7** Gelder QuARG
- TOP 8** fzs-Seminar
- TOP 9** Arbeitsschwerpunkte
- TOP 10** Konferenzwoche
- TOP 11** Verschiedenes

Zusammenfassung der Sitzung und gefasste Beschlüsse:

TOP 3: Sitzungsfrequenz

Der AStA beschließt, dass die Sitzungen im **wöchentlichen** Rhythmus **mittwochs** stattfinden. Für die **Sitzungsverpflegung** ist jede Woche ein Referat verantwortlich.

TOP 5: Wahl Verkehrsausschuss und Lenkungsgruppe

Der AStA beschließt, dass **Jonas den beratenden Sitz im Verkehrsausschuss** der Stadt Lüneburg innehat. **Jasper** ist **Vertreter im Verkehrsausschuss**. Der AStA möge beschließen, dass **Jonas den beratenden Sitz in der Lenkungsgruppe** des Landkreises Lüneburg innehat.

TOP 6: Zusammenarbeit

Das **AStA-StuPa Wochenende** findet vom 17. bis 19. April statt.

TOP 10: Konferenzwoche

Die Konferenzwoche vom 24. bis 26. Februar soll als **politische Plattform** genutzt werden. Es wird noch einmal zu einem **zusätzlichen Treffen** für die Organisation eingeladen.

TOP 1: Begrüßung und Regularien

Die konstituierende AStA-Sitzung wird um 14:33 Uhr von Aljoscha eröffnet. Er stellt fest, dass die Sitzung beschlussfähig ist und ordentlich eingeladen wurde. Johannes übernimmt die Sitzungsleitung.

TOP 2: Mitteilungen und Anfragen

Andere:

Thorben P. gibt eine kurze Einführung in die Arbeit des AStA.

Aljoscha: Abrechnung Ersti-Party: AStA hat noch kein Geld bekommen; auf Strecke des Hamburg-Köln-Express' kann mit Semesterticket nicht gefahren werden

Sprecher innen:

Johannes: Kontaktliste mit Telefonnummer und Mailadresse der Referent_innen wird aktualisiert; neues Sprecherkollektiv wird zur Zeit von Aljoscha und Thorben eingeführt

Jasper: Sprecher sind Ansprechpartner bei allen Problemen

Sprecher hoffen auf eine gute Zusammenarbeit im neuen AStA

AntiRa:

Sina: In Planung: Film: *Blickwechsel* (Freiwilligendienste aus Perspektive der Gastfamilien)

Öko?-logisch!:

Lisa: Initiative, die ein Food-Sharing-Regal auf dem Campus aufstellen will: in AStA-Etage?

Anna: Gespräch mit Uni: Räumlichkeiten sind öffentlicher Raum, da dürfen wir das nicht, die Auflagen sind zu streng

Aljoscha: AStA-Räumlichkeiten dürfen im Rahmen der vereinbarten Überlassungs-Bedingungen genutzt werden: wenn Food-Sharing-Regal nicht gegen Bedingungen verstößt, ins Mufuzi?

Thoben P.: Problem: Ort, an dem viele vorbeigehen, Mufuzi geeignet?

Isabelle: Wenn bekannt ist, dass da ein Regal steht, kommen auch Leute; Prinzip funktioniert auch am Roten Feld

Jasper: Wir gehen die Überlassungs-Vereinbarung nochmal durch und entscheiden dann

Lisa: Öko-Referat besitzt eine große Kreidewand in der Mensa, die nicht genutzt wird; im Mensagang die Kreidewand kann von dem AStA gemeinsam verwenden

Aljoscha: Im Essensbereich der Mensa darf der AStA zwei Flyer- und Zeitschriftenstände aufstellen

Katharina: Nutzung der Kreidewand als aktuelle Tafel mit Veranstaltungshinweisen, etc.

Isabelle: in Planung: Ausstellung über Müll im Meer

PENG!:

Thorben: am Wochenende Blockadetraining unterstützt: über 30 Besucher, fast vier Stunden; 04. Februar, 18 Uhr Treffen zur Hochschulreform: inhaltlicher Austausch im Wohnzimmer

Kulturreferat:

Katharina: Bandbuchung in Semesterferien, Ideen und Vorschläge per Mail an Kulturreferat

Theaterreferat:

Nadja: Ideensammeln-Phase; Idee für das nächste Semester: Theaterworkshops für alle Interessenten

SemesterTicket Kultur:

Anna: neues Museum in Lüneburg wahrscheinlich als Partner

QuARG:

Stephan: noch Treffen im kleinen Kreis, zu Beginn des nächsten Semesters Referatsmitarbeiter werben

Finanzreferat:

Frauke: Unterschrift von jedem/jeder neuen Referent_in; Heike ist unsere Unterstützung im Finanzreferat; bei der nächsten AStA-Sitzung gibt es einen Workshop zu Finanzen

Personalreferat:

Hanna: wir suchen Webmaster_in; BAföG-Beratung ausschreiben

TOP 3: Sitzungsfrequenz

ABSTIMMUNG DURCH Johannes

Der AStA möge beschließen, dass die AStA-Sitzungen in einem wöchentlichen Rhythmus mittwochs stattfinden.

(13/0/0)

ERGEBNIS: Angenommen

Johannes: Nächste Sitzung in zwei Wochen mit Finanzbriefing, nächste Woche StuPa-Sitzung mit Input zu NHG-Novellierung

TOP 4: Spendenaufruf

Aljoscha: Regionalrat des Studentenwerks: stimmberechtigter Sitz und beratende: Anfrage Hochschule 21 (private Hochschule in Niedersachsen), ob Regionalrat Reise nach New York für 19 Studenten bezuschusst; Regionalrat darf bis zu 500 Euro bezuschussen, anderen Vertreter der Leuphana oder aus Lüneburg im Regionalrat haben sich dagegen ausgesprochen, weil es einen Präzedenzfall schafft; Positionierung des AStA?

Anna: Aufgabe des Studentenwerks ist es die Wohnsituation, Mensen, etc. für Studenten zu finanzieren, nicht einzelne Reisen zu bezahlen

Lisa: Gelder sollten alle gleichermaßen fördern

Alle sprechen sich gegen eine Bezuschussung aus und schließen sich der Begründung an, dass kein Präzedenzfall entstehen soll.

TOP 5: Wahl Verkehrsausschuss und Lenkungsgruppe

Aljoscha: Sitzungen des Verkehrsausschuss' sind alle 2-3 Monate; Lenkungsgruppe stellt den Verkehrsplan neu auf, tangiert zum Teil die Studierendenschaft: Lenkungsgruppe besteht aus Projektgruppen, die einzelne Konzepte ausarbeiten, die zusammengeführt werden sollen

Aljoscha tritt von seinem Sitz in der Lenkungsgruppe des Landkreis' und dem Verkehrsausschuss der Stadt zurück

ABSTIMMUNG DURCH Johannes

Der AStA möge beschließen, dass Jonas den beratenden Sitz im Verkehrsausschuss der Stadt Lüneburg innehat. Jasper ist Vertreter im Verkehrsausschuss. Der AStA möge beschließen, dass Jonas den beratenden Sitz in der Lenkungsgruppe des Landkreises Lüneburg innehat.

(11/0/1)

ERGEBNIS: Angenommen (1 Enthaltung)

TOP 6: Zusammenarbeit

Jasper: In der letzten AStA-Sitzung Evaluierung: Verbesserungsvorschläge: AStA-StuPa-Wochenende, Finanz-Workshop und AStA-Workshop

Kevin: Neuer Workshop zu AStA-Selbstverständnis ist eine tolle Idee, Überarbeitungen Ideen zu interner Zusammenarbeit und über politisches Verständnis

Johannes: Vorschlag: außerhalb der Sitzungen regelmäßig treffen, die Mitglieder in Referaten sind auch eingeschlossen, damit Kontakt außerhalb der förmlichen Sitzungen besteht

Jasper: Es ist wichtig, dass alle Leute, die in den Servicebetrieben arbeiten oder in Referaten engagieren AStA-Mitglieder sind, wir sind nur die Repräsentanten-Gruppen, deshalb gemütliche Treffen mit allen

Katharina: Vorschlag: bei wenigen Tops, AStA-Sitzung auf Abend verschieben, damit man gemütlichen Abend mit Sitzung verbinden kann

Leonie: gemeinsame Organisation von Veranstaltungen, nicht nur Finanzierung, damit Kontakt unter den Referaten besser wird

Jonas: Besuch der einzelnen Referate: Termine für Referats-Treffen per Mail sammeln

Jasper: Terminvorschlag für AStA-StuPa Wochenende: 17.4 bis 19.4

Leonie: Was passiert an so einem Wochenende?

Jasper: letztes Mal: Workshops, kurze Inputs; wichtig ist gemeinsam Zeit zu verbringen, sich kennenlernen, Gestaltung ist noch völlig offen

Thorben P.: Vorschlag: gemeinsame Organisation StuPa-Vorsitz und AStA-Sprecher_innen, die Arbeitsschwerpunkte sollten einen Einfluss auf die inhaltliche Gestaltung haben

Jasper: Termine für den AStA-Workshop stehen noch offen, Ideen sind herzlich willkommen

TOP 7: Gelder QuARG

Johannes: neues Referat seit heute: QuARG-Referat, im Haushalt momentan keine Gelder für neue Referate; Schlüssel, wie Geld dem das Geld an Referate verteilt wird, AStA könnte neuen Schlüssel definieren, weil wir am besten wissen, wer Geld braucht, danach Antrag ans StuPa

Kevin: 10,5 % des vorhandenen Geldes geht an Referate, Verteilung nach Bedarf (Schlüssel); im nächsten Nachtragshaushalt des StuPa können die 10,5% neu verteilt werden; bis dahin kann Kulturreferat mit QuARG zusammenarbeiten; Rechnungen laufen über Kulturreferat

Johannes: in Referaten darüber sprechen: Wie viel Geld wird gebraucht?

TOP 8: fzs-Seminar

Thorben: fzs-Versammlung (freier Zusammenschluss von studentinnenschaften) nach Würzburg am 12.3-15.3?

Kevin: etwa 50% der Studierendenschaften in Deutschland werden vertreten, fzs wird auf Bundesebene wahrgenommen

Thorben P.: fzs nicht gesetzlich geregelt, freier Zusammenschluss; ähnlich LAK nur auf Bundesebene

Kevin: Hochschule hat Stimmen nach Hochschulgröße, die auch eine Person alleine tragen kann, aber es ist sinnvoll das aufzuteilen

Kevin, Thorben P., Thorben W., Jasper fahren vermutlich hin

Jasper: wir können mit einfacher Mehrheit jemanden wählen, der uns in Würzburg vertritt

Aljoscha: Sprecher dürfen das auch ohne noch einmal gewählt zu werden; Vorschlag: bei einer der nächsten Sitzungen Überblick über GO

Thorben P.: Gespräch mit Vorstand fzs: Arbeitskreis für Zivilklausel gründen, für Leuphana sehr interessant dort mitzuarbeiten

Kevin: fzs hat Ausschüsse zu vielen unterschiedlichen Themen; Arbeitskreise z.B. Kulturpolitik, Sozialpolitik; tolle Möglichkeit zum Austausch mit anderen Studierenden

Jonas: fzs bietet Wochenendseminare an, nächstes Wochenende (06.02-08.02) in Lübeck: Flüchtlingspolitik, Interessierte können da bestimmt auch spontan hinfahren

TOP 9: Arbeitsschwerpunkte

Johannes: zu Beginn jeder Amtszeit Arbeitsschwerpunkte festgelegt, Arbeitsschwerpunkte sind für StuPa und AStA Orientierung

Thorben: Arbeitsschwerpunkte sind per Mail an euch gegangen; heute keine inhaltliche Diskussion, nur Diskussion wie in Zukunft damit umgegangen werden soll

1. Mündiges Studium
2. Emazipatorische Hochschule
3. Zivilklausel
4. Für eine Willkommenskultur – gegen Rechts
5. Politische Bildung
6. Zusammenarbeit, Gremienvernetzung
7. Förderung Engagement und Aufwertung Ehrenamt

TOP 10: Konferenzwoche

Johannes: letztes Jahr Aktion zur Rahmenprüfungsordnung, auch Redebeitrag dazu

Thorben P.: Konferenzwoche ist ein riesengroßes Event; spannende Thematik; AStA hat traditionell einen Stand; Plattform politisch nutzen

Johannes: Programm sehr eng getaktet; schwer eigene Veranstaltungen einzubringen, aber Stand wäre eine gute Idee; zum Beispiel über NHG-Novelle aufklären

Isabelle: zum Thema emanzipatorische Hochschule: Gruppe, die Film über Konferenzwoche filmt, darf angeblich über Zentralgebäude nichts Negatives berichten

Thorben P.: Thema: Zivilklausel, Drittmittelabhängigkeit: wie gefährdet das die Verantwortung für Wissenschaft, große Anknüpfungspunkte zur Thematik der Konferenzwoche, Wissenschaft wieder positiv begreifen

Johannes: vielleicht außerordentliches Treffen für Planung der Konferenzwoche

Aljoscha: Konferenzwoche als politische Plattform nutzen; vorher nochmal anfragen und kreative Idee für Stand suchen

Johannes: Vorschlag: Flyer drucken

TOP 11: Verschiedenes

Jonas: zwei AStA-Sommerfeste: 1. Sonar-Festival (30.05), relativ wenig Arbeit für AStA 2. AStA-Sommerfest mit Hochschulsport, Hilfe von dem gesamten AStA, welche Referate können sich welche Aufgaben vorstellen?

Katharina: letztes Jahr komisch, weil es getrennt war: AStA auf Spielwiese, Hochschulsport auf der mensawiese, dieses Jahr durchmischen?

Aljoscha: macht mehr Spaß, wenn viele mitmachen, notwendig ist Gründung von einem Organisationsteam; man kann ganz viel Politisches mit einbringen; jedes Referat hat einen eigenen Stand; ich komme zum ersten Treffen mit und gebe noch Erfahrungen vom letzten Jahr weiter

Jasper: im StuPa Debatten zum Thema Extremismus, StuPa positioniert sich jetzt zu dem Thema, in den nächsten Wochen auch Stellungnahme des AStA zu dem Thema; Sitzungsverpfllegung in Zukunft?

Lisa: jedes Referat ist der Reihe nach für die Verpfllegung zuständig und in der Einladung steht immer drin, wer in der Woche verantwortlich ist

Johannes schließt die Sitzung um 17:11 Uhr.

Nächste Sitzung: 18.02.2014

Datum, Unterschrift Sprecher_in

Datum, Unterschrift Protokollant_in